

学校教育目標 「自分で考え判断し行動する、自律した生徒の育成」

学校だより

川中 TIMES

Trying for your dreams

佐賀市立川副中学校

学校通信 第10号

令和7年7月4日

文責 校長 馬郡直樹

市中体連大会
開催

この大舞台に立てたことが一生の宝

6月28日(土)から7月6日(日)の期間で、第62回佐賀市中学校総合体育大会が開催されています。目標を達成できた選手・チームもいれば、悔しい思いをした選手・チームもいると思います。試合後には、安どの表情や仲間とたたえ合う姿、涙など様々な思いを目にしました。特に3年生はいい経験だけでなくつらい経験も重ねながら、最後の中体連まで頑張ったと思います。多くの人に支えられ仲間と共に頑張ってきた日々と、この大舞台に立てたことは、結果の如何にかかわらず、かけがえのないものであり、一生の宝物だと思います。保護者の皆様には、これまで選手を支えていただき感謝いたします。

来週以降も、女子卓球、新体操個人、陸上競技、柔道個人、吹奏楽、美術、ラグビーの挑戦はまだまだ続きますので、応援よろしくお願いします。

写真は配布した通信で御確認ください。

写真は配布した通信で御確認ください。

7月全校朝会
校長の話

「自律」の第一歩はマナー

7月3日(木)全校朝会で、校長から「自律」について話をしました。その際、スマホと学力の関係について例示し、自己管理＝自律の大切さを伝えたところです。以下内容の抜粋です。

「自律」とは、自分で決めたルールや道徳に基づいて行動することであり、「今、何が正しいか」を自分で判断して、行動できること。「自律」は自分の人生を大きく左右するくらい大切なこと。全国学力学習状況調査のアンケート調査から、スマホの利用時間と学力の関係について紹介し、楽しくて誘惑の多いスマホに流されることなく、自己管理ができている人は、学力も高いという結果が出ている。自己管理＝「自律」である。楽しいことばかり追い求めずに、自分で決めたことに基づいて生活をした方が学力も上がる。

また、「自律」の第一歩は「マナーを大切にすること」である。マナーは、相手を思いやる心の表れであるとともに、その時その時で自分が考えなければならないものである。例えば、集団生活で必要な事を考えて生活するなど。年齢が上がるに連れて、マナーを求められる場面が多くなっていく。ルールよりマナーを重んじる場面が多くなる。どこにも書いていないのがマナーであり、相手を思いやる気持ちを大切にしながら生活することで、マナーはだんだん身に付いていくものだと思う。一人一人がマナーを大切にしながら「自律」を目指してほしいと思う。

◇◇「がん予防啓発」出前講座開催◇◇

6月30日(月)、佐賀市健康づくり課保健師の田中さんを講師にお招きして、2年生に対して出前講座を実施しました。佐賀市では、「がん予防啓発」についての中学生対象の出前講座は初めての試みであり、当日はテレビ局などの取材も数社あったところです。

講座の内容は、がんに対して正しい知識と健康の大切さを学び、生涯に渡り自らの健康を適切に管理するとともに、若年層に多い子宮頸がんとその予防ワクチンについての理解ということでした。

2年1組 AW さんの感想は「がんが日本人の死亡原因の1位ということに驚いた。早期発見・治療ができるように、大人になったら必ず定期的に検診を受けようと思う。家族にも勧めたい」です。

写真は配布した通信で御確認ください。

出前講座の様子=6月30日

◆こころについての講話(1年生)◆

6月26日(木)、1年生対象に加藤スクールカウンセラーからこころについての講話がありました。このこころの教育は、中学生が自分の気持ちに気づき、他者と良い関係を築き、自分らしく前向きに生きていくための「心の力」を育てることを目的に行いました。具体的な内容は、

- ・中学生の時期はこころとからだが大きく変化する分悩みや不安も多くなる時期であること
- ・こころのために大切なことは、こころのもやもやが続くときは周りの信頼できる人に相談すること
- ・人に相談することは勇気のいることだが、これからの人生、社会で生きていくうえで大切なことである。

生徒の感想は、1年2組 IA さん「体の疲れや心の疲れがみんなそれぞれあることがわかった。体を動かして規則正しい生活をすれば、心が良い気持ちになることが分かった」 1年3組 OM さん「心が疲れている時のサインが分かった。友達から相談されたときに受け止め方が分かったので良かった」でした。

《佐賀市フリー参観デー開催》

6月8日(日)に佐賀市フリー参観デーを開催しました。当日は保護者・地域の方々合わせて265人が参観していただきました。ありがとうございました。アンケートの回答内容は、生徒の授業態度や校内の環境についておおむね肯定的なご意見を賜りました。その中で、校舎3階廊下の窓の外枠が低く転落の危険性あることについてご指摘をいただきました。早速、市教育総務課に問合せを行ったところ、安全基準に合致しているという回答を得ました。学校としては、引き続き、生徒の安全な学校生活のために、生徒への声かけ・指導を行っていきます。

《7月全校集会司会進行をありがとう》

7月3日(木)の全校朝会は3年3組 HA さんと MR さんが司会を務めてくれました。司会をしての感想は、HA さんは、「ちゃんとできるか不安だったけど、原稿を見らずに言えたのでよかった」 MR さんは、「緊張したけど、前を向いてしゃべることができてよかった」でした。朝会后、二人の満足した表情が印象的でした。

🎵 川副太鼓の実演会開催 🎵

6月24日(火)に川副太鼓の実演会を実施しました。この会は中学生に川副太鼓の魅力を感じてもらうとともに、部員勧誘も兼ねて実施しました。当日は100人以上の生徒が鑑賞する中、5人の方による演奏がありました。現在中学生の部員は、3年 UM さんと2年 MY さんの2名だということです。

練習は毎週水曜日に南川副公民館で行われています。

写真は配布した通信で御確認ください。

実演会の様子=6月24日